

PEDOMAN
PELAKSANAAN SATUAN KREDIT PARTISIPASI
(SKP)
POLITEKNIK PARIWISATA BALI



KEMENTERIAN PARIWISATA DAN EKONOMI KREATIF /
BADAN PARIWISATA DAN EKONOMI KREATIF
POLITEKNIK PARIWISATA BALI

2021

Sambutan

Direktur Politeknik Pariwisata Bali

Om Swastiastu,

Saya mengucapkan selamat atas tersusunnya buku Pedoman Pelaksanaan Satuan Kredit Partisipasi (SKP) Politeknik Pariwisata Bali ini. Oleh karena itu sudah sepatutnya kita memanjatkan puji syukur kepada Ida Shang Hyang Widhi / Tuhan yang Maha Esa, atas asung kertha waranugrahanya.

Dalam beberapa tahun terakhir ini, wacana tentang pengembangan *soft skill* mendapat perhatian yang serius. Pentingnya pengembangan *soft skill* mahasiswa menjadi lebih terasa jika kita perhatikan dengan lebih seksama hasil penelitian yang telah dilakukan oleh NACE (National Association of Colleges and Employers) yang menyatakan bahwa kesuksesan seseorang di dunia kerja ternyata 80% lebih dipengaruhi oleh *soft skill* sedangkan sisanya dipengaruhi oleh hard skill.

Berkaitan dengan itu, saya ingin menegaskan relevansi antara pengembangan *soft skill* mahasiswa dengan tujuan mendidik mahasiswa di bidang hospitaliti dan pariwisata, yaitu menyiapkan insan-insan pariwisata yang mempunyai daya saing dalam kompetisi di dunia kerja khususnya sektor jasa tidak hanya di dalam negeri tetapi juga di luar negeri.

Hal ini semakin terasa urgensinya mengingat dalam waktu yang sangat dekat, persaingan antara sumber daya manusia di sektor pariwisata akan pasti menjadi semakin ketat dengan dimulainya implementasi perjanjian perdagangan bebas termasuk di dalamnya sektor jasa di kawasan Asia Tenggara yang kemudian secara perlahan akan meluas menjadi kawasan Asia Pasifik.

Oleh karena itu, saya menyambut dengan baik tersusunnya buku Pedoman Pelaksanaan Satuan Kredit Partisipasi (SKP) Politeknik Pariwisata Bali ini. Buku ini hadir pada masa yang tepat dan saya sangat berharap bahwa kampus Politeknik Pariwisata Bali menjadi semakin hidup dengan semakin bergairahnya para mahasiswa dalam melaksanakan kegiatan-kegiatan kemahasiswaan baik yang bersifat ekstrakurikuler maupun kokurikuler.

Om Shanti Shanti Shanti Om

Nusa Dua, 21 Mei 2021
Direktur
Politeknik Pariwisata Bali

Drs. Ida Bagus Putu Puja, M.Kes
NIP. 19641026 199003 1 001

Kata Pengantar

Marilah kita memanjatkan puji syukur ke hadirat Tuhan yang Maha Esa / Ida Sang Hyang Widhi Wasa karena proses penyusunan buku pedoman pelaksanaan Satuan Kredit Partisipasi (SKP) Politeknik Pariwisata Bali (PPB) dapat dirampungkan dan diwujudkan dalam bentuknya seperti ini.

Disusunnya pedoman ini menandai adanya suatu perubahan yang tengah terjadi di kampus PPB. Manajemen Politeknik Pariwisata Bali mulai memberikan perhatian yang lebih besar terhadap pelaksanaan kegiatan-kegiatan kemahasiswaan yang selama ini telah berjalan dengan cukup baik dan semarak. Mulai tahun akademik 2009/2010, Pimpinan STP Nusa Dua Bali mengimplementasikan Satuan Kredit Partisipasi (SKP) yang tujuannya adalah untuk memberikan ruang keterampilan-keterampilan lainnya yang diperlukan bagi kehidupan mereka nanti sebagai manusia dewasa yang bertanggung jawab.

Sedangkan Tahun Akademik 2020/2021 ditinjau kembali Buku Pedoman SKP ini, secara substansi masih relevan dengan perkembangan *soft skill*. Agar kegiatan-kegiatan kemahasiswaan dapat menjadi lebih terarah dan terorganisir dengan baik maka pedoman SKP sebelumnya perlu untuk di tinjau dan di revisi kembali.

Tantangan dalam merancang pedoman SKP ini adalah bentuk perkuliahan di kampus PPB tidak sama dengan perkuliahan di kampus lain. Tentu saja hal tersebut akan membuat mahasiswa PPB harus dapat dengan cerdas mengatur waktu disela-sela kegiatan kuliah teori dan praktik sehingga kebutuhan para mahasiswa untuk mengembangkan diri, bakat, minat dan kemampuan kepemimpinannya tersalurkan dengan baik.

Pada akhirnya, tim penyusun buku Pedoman Pelaksanaan SKP PPB ingin menyampaikan ucapan terima kasih atas dukungan serta dorongan yang telah diberikan oleh Direktur PPB serta unsur manajemen PPB yang juga telah memberikan sumbangan pemikirannya dalam penyusunan pedoman ini.

Akhir kata, sebagai sebuah bentuk awal tentu saja pedoman ini masih mengandung kekurangan yang perlu disempurnakan. Oleh karena itu tim penyusun pedoman akan dengan sangat terbuka menerima masukan, koreksi ataupun kritik untuk penyempurnaan pedoman ini di masa yang akan datang.

Semoga buku kecil ini dapat memenuhi fungsinya sebagai pedoman bagi terlaksananya kegiatan-kegiatan kemahasiswaan di kampus PPB dan semoga pula prestasi mahasiswa PPB bisa menjadi lebih tinggi lagi di masa yang akan datang.

Tim Penyusun

DAFTAR ISI

Halaman Judul	i
Sambutan	ii
Kata Pengantar	iii
Daftar Isi	iv
Keputusan Direktur Politeknik Pariwisata Bali	1
Bab I Pendahuluan	8
Bab II Sistem Penyelenggaraan Kegiatan Kemahasiswaan	10
Bab III Tata Cara Pelaksanaan Satuan Unit	13
Daftar Tabel	15
Daftar Gambar	21

DAFTAR TABEL

Tabel 1 Kegiatan Wajib	16
Tabel 2 Kegiatan Bidang Penalaran dan Keilmuan	16
Tabel 3 Kegiatan Bidang Minat dan Bakat	18
Tabel 4 Kegiatan Bidang Organisasi Kemahasiswaan	18
Tabel 5 Kegiatan Bidang Kepedulian Sosial.....	20
Table 7 Penilaian Prestasi Kegiatan Wajib	21
Tabel 8 Penilaian Bidang Minat dan Bakat.....	23
Tabel 9 Penilaian Bidang Organisasi Kemahasiswaan	25
Tabel 10 Penilaian Bidang Kepedulian Sosial	26

KEPUTUSAN
DIREKTUR POLITEKNIK PARIWISATA BALI
NOMOR: SK.53/KP.006/PTP-II/KEMPAR/2021

Tentang

PELAKSANAAN SATUAN KREDIT PARTISIPASI (SKP)
POLITEKNIK PARIWISATA BALI

DIREKTUR POLITEKNIK PARIWISATA BALI

- Menimbang : a. bahwa pendidikan bertujuan untuk menghasilkan manusia yang cerdas dan memiliki integritas kepribadian yang baik;
- b. bahwa untuk mencapai tujuan tersebut, mahasiswa Politeknik Pariwisata Bali (PPB) tidak hanya harus mengikuti kegiatan kurikuler, tetapi juga harus mengikuti dan memperoleh pengalaman di bidang ekstrakurikuler;
- c. bahwa untuk mendorong keterlibatan mahasiswa dalam kegiatan ekstrakurikuler tersebut, setiap mahasiswa sebagai penyelenggara maupun mahasiswa sebagai peserta diberikan penghargaan yang setimpal;
- d. bahwa keterlibatan setiap mahasiswa dalam kegiatan ekstrakurikuler perlu dihargai dalam bentuk Satuan Kredit Partisipasi (SKP);
- e. Untuk maksud tersebut pelaksanaan Satuan Kredit Partisipasi perlu ditetapkan dengan Keputusan Direktur Politeknik Pariwisata Bali.
- Mengingat : 1. Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 12 Tahun 2012 Tentang Pendidikan Tinggi;
2. Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 4 Tahun 2014 tentang Penyelenggaraan Pendidikan Tinggi dan Pengelolaan Perguruan Tinggi ;
3. Peraturan Presiden Republik Indonesia Nomor 96 Tahun 2019 tentang Kementerian Pariwisata dan Ekonomi Kreatif;
4. Peraturan Presiden Republik Indonesia Nomor 97 Tahun 2019 tentang Badan Pariwisata dan Ekonomi Kreatif;
5. Peraturan Menteri Pariwisata dan Ekonomi Kreatif/Kepala Badan Pariwisata dan Ekonomi Kreatif Republik Indonesia Nomor 4 Tahun 2020 tentang Statuta Politeknik Pariwisata Bali;
6. Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor 3 Tahun 2020 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi;
7. Permenpan Nomor 13 Tahun 2019 tentang Organisasi dan Tata Kerja Politeknik Pariwisata Bali;

8. Keputusan Direktur Politeknik Pariwisata Bali Nomor **SK.53/KP.006/PTP-II/KEMPAR/2021** tanggal 21 Mei 2021 tentang Pedoman Pendidikan Politeknik Pariwisata Bali.

MEMUTUSKAN	
MENETAPKAN :	KEPUTUSAN DIREKTUR POLITEKNIK PARIWISATA BALI (PPB) TENTANG PELAKSANAAN SATUAN KREDIT PARTISIPASI (SKP)
PERTAMA :	Setiap mahasiswa PPB wajib mengikuti kegiatan ekstrakurikuler, unit kegiatan Mahasiswa (UKM) dan memperoleh SKP sesuai ketentuan yang telah ditetapkan di dalam Pedoman Program Pendidikan di Lingkungan PPB.
KEDUA :	SKP adalah prasyarat wajib yang harus dipenuhi oleh mahasiswa PPB berdasarkan masing-masing jenjang pendidikan sebelum melaksanakan ujian tugas akhir.
KETIGA :	Tanggung jawab pelaksanaan SKP dipegang oleh Direktur PPB melalui Kepala Bagian Administrasi Akademik Kemahasiswaan dan Kerja Sama bersama dengan Senat Mahasiswa PPB dan agar disesuaikan dengan situasi dan kondisi yang ada di PPB.
KEEMPAT :	Memutuskan pedoman pelaksanaan SKP dilingkungan PPB, tata cara pelaksanaan pedoman di tetapkan dalam lampiran yang tidak terpisah dari keputusan ini.
KELIMA :	Keputusan ini mulai berlaku terhitung mulai semester ganjil tahun akademik 2021/2022 dengan ketentuan bahwa segala sesuatunya akan ditinjau kembali apabila di kemudian hari ternyata terdapat kekeliruan dalam penetapan ini.

Ditetapkan di: Nusa Dua
Pada tanggal: 21 Mei 2021

Direktur
Politeknik Pariwisata Bali

Drs. Ida Bagus Putu Puja, M.Kes
NIP. 19641026 199003 1 001

BAB I

PENDAHULUAN

Perkembangan masyarakat dan dunia kerja dewasa ini menuntut kualitas sumber daya manusia yang semakin kompetitif. Sementara itu mahasiswa pada hakekatnya merupakan insan akademik yang mengembangkan aspek *hard skill* dan *soft skill* sebagai manusia dewasa yang mandiri dan bertanggung jawab.

Sejalan dengan itu, Politeknik Pariwisata Bali (PPB) sesuai dengan visi dan misinya memandang perlu untuk menghasilkan lulusan yang berkualitas baik dalam bidang *hard skills* maupun *soft skills*. Dalam proses pembelajaran mahasiswa PPB didorong untuk seoptimal mungkin menguasai ilmu pengetahuan, sikap dan keterampilan vokasional serta mengembangkan kegiatan-kegiatan kemahasiswaan agar mereka mempunyai nilai lebih. Untuk itu PPB perlu menghargai setiap kegiatan ekstrakurikuler dan kokurikuler dalam bentuk satuan kredit semester pada kegiatan intra kurikuler.

Atas dasar pemikiran ini maka mahasiswa perlu diberikan kesempatan untuk mengembangkan potensi dirinya melalui kegiatan ekstrakurikuler dan kokurikuler. Untuk maksud tersebut di atas maka kegiatan-kegiatan mahasiswa perlu didukung secara formal dengan mekanisme dan aturan-aturan jelas. Mekanisme dan aturan tersebut selanjutnya disebut dengan Satuan Kredit Partisipasi (SKP).

SKP merupakan sistem penghargaan yang diberikan kepada mahasiswa PPB atas partisipasinya dalam mengikuti kegiatan ekstrakurikuler dan kokurikuler. Mahasiswa PPB dapat melaksanakan kegiatan-kegiatan yang mencakup bidang-bidang (1) pengembangan penalaran dan keilmuan, (2) pengembangan minat, bakat dan kemampuan, (3) pengembangan kesejahteraan mahasiswa, (4) kegiatan kepedulian sosial kepada masyarakat dan (5) kegiatan-kegiatan penunjang lainnya.

Pemberlakuan SKP bertujuan untuk (1) meningkatkan partisipasi mahasiswa dalam kegiatan-kegiatan kemahasiswaan, (2) meningkatkan kemampuan kepemimpinan, kerjasama dan

komunikasi mahasiswa, (3) memberikan pengakuan dan/atau penghargaan terhadap aktifitas pembelajaran dan prestasi mahasiswa di luar kegiatan kurikuler (4) mengetahui semua aktifitas yang pernah diikuti dan semua prestasi yang pernah diperoleh setiap mahasiswa selama menempuh pendidikan di PPB, dan (5) menyediakan dokumen yang disertai bukti-bukti otentik tentang segala aktifitas dan semua prestasi mahasiswa tersebut yang penting bagi pemangku kepentingan ketika memasuki dunia kerja.

Dalam rangka pemberlakuan SKP tersebut diperlukan pedoman pelaksanaan yang mengatur kegiatan kemahasiswaan dan meningkatkan kemampuan *soft skills* melalui kegiatan ekstrakurikuler dan kokurikuler. Tujuan dari pedoman ini adalah untuk: (1) memberikan panduan dalam melakukan kegiatan ekstrakurikuler dan kokurikuler. (2) memberikan panduan dalam penilaian kegiatan ekstrakurikuler dan kokurikuler yang dilaksanakan oleh mahasiswa, dan (3) menetapkan besaran satuan kredit partisipasi bagi mahasiswa.

BAB II

VISI, MISI, TUJUAN DAN FASILITAS POLITEKNIK PARIWISATA BALI

A. Kebijakan Pengembangan Kegiatan Kemasiswaan Politeknik Pariwisata Bali

Sebagai generasi muda mahasiswa memiliki potensi untuk mengembangkan *hard skill* dan *soft skill*. Oleh karena itu, mereka perlu diberikan kesempatan untuk mengaktualisasikan diri agar dapat berkembang menjadi manusia cerdas, berwawasan luas, terampil, menguasai ilmu pengetahuan dan teknologi, beriman dan bertanggung jawab dalam kedudukannya sebagai pribadi dan sebagai anggota masyarakat. Dalam kerangka itulah maka mahasiswa tidak hanya perlu menekuni *hard skills*, tetapi juga beraktifitas untuk mengembangkan kemampuan *soft skills*. Lebih lanjut kegiatan kemahasiswaan di dukung oleh manajemen PPB melalui kebijakan, anggaran dan fasilitas.

B. Visi Politeknik Pariwisata Bali

Menjadi perguruan tinggi di bidang kepariwisataan berstandar internasional, unggul dan berkepribadian Indonesia.

C. Misi Politeknik Pariwisata Bali

- a. Menyelenggarakan pendidikan, penelitian dan pengabdian masyarakat dalam bidang kepariwisataan yang berdaya saing internasional.
- b. Berperan aktif dalam pembangunan kepariwisataan daerah dan nasional melalui kegiatan dengan para pemangku kepentingan baik di tingkat lokal, nasional maupun internasional.
- c. Menyelenggarakan tata kelola birokrasi secara professional melalui peningkatan kapasitas, etos kerja dan penghargaan bagi civitas akademika dan tenaga kependidikan.

D. Tujuan Politeknik Pariwisata Bali

- a. Menghasilkan lulusan yang kompeten, professional dan berjiwa wirausaha di bidang kepariwisataan.
- b. Menghasilkan penelitian dan karya terapan yang dimanfaatkan oleh masyarakat nasional dan internasional

- c. Melaksanakan kegiatan pengabdian kepada masyarakat sebagai implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi untuk meningkatkan kualitas kehidupan
- d. Menjalin kerja sama dengan para pemangku kepentingan dalam pengembangan pembangunan kepariwisataan daerah, nasional dan internasional.
- e. Mewujudkan tata kelola birokrasi yang baik.

E. Fasilitas Kegiatan Kemahasiswaan

Fasilitas kegiatan kemahasiswaan yang ada di kampus Politeknik Pariwisata Bali yaitu:

- a. Ruang Laboratorium
- b. Ruang kuliah
- c. Perpustakaan
- d. Gedung Auditorium/Aula
- e. Gedung Olah raga (GOR)
- f. Ruang Senat mahasiswa
- g. Hotel praktik
- h. Lapangan Olah raga
- i. Asrama Mahasiswa

BAB III

TATA CARA PELAKSANAAN SATUAN KREDIT PARTISIPASI (SKP)

Pelaksanaan SKP dilakukan sesuai dengan kalender akademik PPB. Setiap tahun akademik dibagi menjadi dua semester, yaitu semester ganjil dan semester genap.

A. Ketentuan Umum

1. SKP adalah nilai kredit yang ditetapkan sebagai penghargaan kepada mahasiswa setelah mengikuti satuan kegiatan kemahasiswaan.
2. Karakteristik SKP
 - a. Setiap kegiatan kemahasiswaan memiliki nilai kredit partisipasi yang berlainan tergantung pada bobot kegiatan yang diikuti.
 - b. Besaran nilai kredit partisipasi untuk masing-masing kegiatan kemahasiswaan ditentukan berdasarkan besar kecilnya usaha untuk mengikuti kegiatan atau mencapai prestasi yang diperoleh dalam bidang-bidang kegiatan kemahasiswaan.
3. Setiap mahasiswa wajib memperoleh atau mengumpulkan SKP minimal yang telah ditentukan untuk masing-masing program dengan ketentuan sebagaimana diatur dalam pedoman program pendidikan dilingkungan PPB.
4. Ketentuan mengenai SKP minimal yang wajib dipenuhi oleh mahasiswa diatur sebagai berikut.
 - a. Mahasiswa program Sarjana (S1) wajib mengumpulkan minimal 50 poin SKP selama masa studinya.
 - b. Mahasiswa program Diploma 4 (D4) wajib mengumpulkan minimal 50 poin SKP selama studinya.
 - c. Mahasiswa program Diploma 3 (D3) wajib mengumpulkan minimal 40 poin SKP selama masa studinya.
5. Dasar pemberian nilai SKP mengacu pada bukti keikutsertaan mahasiswa dalam setiap kegiatan ekstrakurikuler dan kokurikuler

B. Kedudukan dan Distribusi Nilai Satuan Kredit Partisipasi (SKP)

1. Kedudukan Nilai SKP.

Nilai SKP merupakan akumulasi nilai kegiatan ekstrakurikuler dan kokurikuler yang dinyatakan dalam bentuk buku SKP pada akhir masa studi mahasiswa. Nilai pada Buku SKP merupakan prasyarat untuk mengikuti ujian akhir serta bersama-sama dengan Indeks Prestasi kumulatif (IPK) dan lama studi dipakai dasar penilaian wisudawan terbaik.

2. Distribusi nilai SKP.

Nilai SKP terdiri atas nilai SKP wajib dan nilai SKP dari kegiatan kemahasiswaan lainnya sesuai dengan bidang-bidang kegiatan yang telah ditentukan.

C. Ragam Kegiatan

Kegiatan-kegiatan kemahasiswaan yang dapat diikuti oleh mahasiswa dapat dikelompokkan menjadi lima (5) bidang kegiatan yaitu:

Bidang I	:	Penalaran dan keilmuan (seminar, workshop, penelitian dan lain-lain)
Bidang II	:	Pengembangan minat, bakat dan kemampuan (olah raga, seni, keterampilan, karakter dan lain lain)
Bidang III	:	Organisasi kemahasiswaan
Bidang IV	:	Kesejahteraan dan kepedulian sosial (pengabdian kepada masyarakat atau bakti sosial)
Bidang V	:	Kegiatan penunjang lainnya

D. Mekanisme Pelaksanaan SKP

1. Dalam proses memperoleh atau mengumpulkan nilai SKP setiap mahasiswa wajib mengikuti kegiatan-kegiatan yang bersifat wajib dan kegiatan-kegiatan kemahasiswaan lainnya. sekurang-kurangnya dalam empat (4) bidang kegiatan, yaitu Bidang I, Bidang II dan Bidang III dan IV.

2. Tahapan pengumpulan SKP bagi mahasiswa program sarjana adalah sebagai berikut :
 - a. Tahun I wajib memiliki akumulasi SKP sekurang-kurangnya 14 poin
 - b. Tahun II wajib memiliki akumulasi SKP sekurang-kurangnya 25 poin
 - c. Tahun III wajib memiliki akumulasi SKP sekurang-kurangnya 40 poin
 - d. Tahun IV wajib memiliki akumulasi SKP minimal sebesar 50 poin
3. Tahapan pengumpulan SKP bagi mahasiswa program Diploma 4 adalah sebagai berikut :
 - a. Tahun I wajib memiliki akumulasi SKP sekurang-kurangnya 14 poin
 - b. Tahun II wajib memiliki akumulasi SKP sekurang-kurangnya 25 poin
 - c. Tahun III wajib memiliki akumulasi SKP sekurang-kurangnya 40 poin
 - d. Tahun IV wajib memiliki akumulasi SKP minimal 50 poin
4. Tahapan pengumpulan SKP bagi mahasiswa program Diploma 3 adalah sebagai berikut :
 - a. Tahun I wajib memiliki akumulasi SKP sekurang-kurangnya 14 poin
 - b. Tahun II wajib memiliki akumulasi SKP sekurang-kurangnya 25 poin
 - c. Tahun III wajib memiliki akumulasi SKP sekurang-kurangnya 40 poin
5. Kelulusan setiap mahasiswa dalam kegiatan Pembinaan Sikap Dasar Profesi (PSDP) dihargai sebesar 6 poin.
6. Kehadiran setiap mahasiswa sekurang-kurangnya 80% dalam kegiatan olah raga dan ekstrakurikuler setiap hari Jumat pada tahun pertama dihargai masing-masing sebesar 2 poin per semester.
7. Kehadiran mahasiswa dalam Upacara Bendera memperingati hari Kemerdekaan Republik Indonesia setiap tanggal 17 Agustus dihargai sebesar 4 poin.

E. Penilaian dan Validasi

1. Penilaian dan validasi dilakukan pada saat mahasiswa bersangkutan mengajukan bukti keikutsertaan dalam kegiatan kemahasiswaan (ekstrakurikuler maupun kokurikuler) pada setiap akhir semester dengan menggunakan formulir yang telah ditentukan.
2. Nilai kegiatan kemahasiswaan dinyatakan valid apabila bukti keikutsertaan ditandatangani diantaranya:
 - a. Ketua panitia/Institusi penyelenggara kegiatan kemahasiswaan,
 - b. Dosen Pembina UKM untuk kegiatan kemahasiswaan yang terkait dengan UKM,
 - c. Koordinator Program Studi untuk kegiatan kemahasiswaan pada tingkat program studi,
 - d. Ketua jurusan untuk kegiatan kemahasiswaan dan tingkat jurusan,
 - e. Kepala Bagian Administrasi Akademik Kemahasiswaan dan Kerjasama untuk kegiatan kemahasiswaan pada tingkat lembaga /PPB,
 - f. Wakil Direktur III untuk kegiatan kemahasiswaan pada tingkat regional, nasional, dan internasional.
3. Bukti-bukti kegiatan kemahasiswaan
 - a. Sertifikat/Piagam/Piala/Medali/Vandel/bentuk penghargaan lainnya
 - b. Surat keputusan/surat penugasan/surat ijin.
 - c. Daftar hadir untuk kegiatan yang bersifat regular
 - d. Karya nyata dan/atau dokumentasinya
4. Pedoman, validasi dan rekapitulasi penilaian SKP akan disiapkan secara digital oleh Bagian Administrasi Tenaga Pendidik dan Kemahasiswaan.

F. Komponen dan Format Penilaian Satuan Kredit Partisipasi

Komponen dan format penilaian yang digunakan dalam pemberian nilai SKP bagi mahasiswa PPB tertuang dalam tabel berikut :

**KEGIATAN BOBOT DAN DASAR PENILAIAN
SATUAN KREDIT PARTISIPASI**

Tabel 1 Kegiatan Wajib

NO	KEGIATAN	PARTISIPASI/PRESTASI YANG DIPEROLEH	SKOR	DASAR PENILAIAN
1	PSDP	Peserta	6	Sertifikat
2	Upacara Bendera	Peserta (Mahasiswa didalam kampus)	4	Daftar Hadir
3	Olah raga	Peserta (Mahasiswa Semester 1&2)	2/smt	Keterangan lulus
4	Ektrakurikuler/UKM	Peserta (Mahasiswa Semester 1&2)	2/smt	Keterangan lulus

Tabel 2 Kegiatan Bidang Penalaran dan Keilmuan

NO	Kegiatan	Tingkat	Partisipasi / prestasi	Skor	Dasar Penilaian	
1	Memperoleh prestasi dalam Lomba Karya Tulis Ilmiah Lingkungan Hidup/Kreatifitas/Inovatif/ pemikiran kritis /populer / Enterpreneurship	Internasional (bobot 5)	Juara I	5	Sert / SK / SP / Laporan dan Dokumentasi	
			Juara II	4		
			Juara III	3		
			Finalis (Favorit)	2		
			Peserta	1		
		Nasional (bobot 4)	Juara I	5		
			Juara II	4		
			Juara III	3		
			Finalis (Favorit)	2		
			Peserta	1		
		Regional (bobot 3)	Juara I	5		
			Juara II	4		
			Juara III	3		
			Finalis (Favorit)	2		
			Peserta	1		
		Politeknik/Se kolah Tinggi/Institut /Universitas (bobot 2)	Juara I	5		
Juara II	4					
Juara III	3					
Finalis (Favorit)	2					
Peserta	1					
Jurusan / Program Studi (bobot 1)	Juara I	5				
	Juara II	4				
	Juara III	3				
2	Mengikuti Kegiatan Lomba Ilmiah	Internasional	Juara I	6	Sert / SK / SP / Laporan dan Dokumentasi	
			Nasional	Juara II		5
		Regional	Juara III	4		
			Politeknik/Se kolah	Finalis		2
		Tinggi/Institut /Universitas	Peserta terpilih			1
				Jurusan		

3	Mengikuti kegiatan/forum ilmiah (seminar, lokakarya, workshop, pameran)	Internasional	Pembicara Moderator Peserta	14 10 4	Sert / SK / SP + Laporan dan Dokumentasi
		Nasional	Pembicara Moderator Peserta	12 8 4	
		Regional	Pembicara Moderator Peserta	10 5 2	
		Politeknik/Sekolah Tinggi/Institut /Universitas	Pembicara Moderator Peserta	6 3 1	
		Jurusan/Program Studi	Pembicara Moderator Peserta	4 2 1	

No	Kegiatan	Tingkat	Pertisipasi / Prestasi	Bobot SKP	Dasar Penilaian
4	Menghasilkan haki dan temuan inovasi yang dipatenkan			20	Sert / SK / SP
5	Menghasilkan karya ilmiah yang dipublikasikan dalam jurnal ilmiah	Internasional	Ketua Anggota	14 10	Fotocopy karya Fotocopy karya
		Nasional	Ketua Anggota	12 8	Fotocopy karya Fotocopy karya
		Regional	Ketua Anggota	10 6	Fotocopy karya Fotocopy karya
		Politeknik/Sekolah Tinggi/Institut/Universitas	Ketua Anggota	8 4	Fotocopy karya Fotocopy karya
		Jurusan/Program Studi	Ketua Anggota	6 2	Fotocopy karya Fotocopy karya
6	Menghasilkan Karya populer yang diterbitkan di surat kabar/majalah/media lainnya	Internasional	Ketua Anggota	10 6	Fotocopy karya Fotocopy karya
		Nasional	Ketua Anggota	8 4	Fotocopy karya Fotocopy karya
		Regional	Ketua Anggota	6 3	Fotocopy karya Fotocopy karya
		Politeknik/Sekolah Tinggi/Institut/Universitas	Ketua Anggota	4 2	Fotocopy karya Fotocopy karya
		Jurusan/Program Studi	Ketua Anggota	2 1	Fotocopy karya Fotocopy karya
7	Menghasilkan karya yang didanai oleh pemerintah/pihak lain		Ketua Anggota	8 5	Sert / SK / SP
8	Memberikan pelatihan/Bimbingan dalam penyusunan karya tulis			5	Sert / SK / SP
9	Mengikuti kuliah tamu			1	Sert / SK / SP
10	Terlibat dalam penelitian pihak lain			3	Sert / SK / SP

Tabel 3: Kegiatan Bidang Minat dan Bakat

No	Kegiatan	Tingkat	Partisipasi / Prestasi	Bobot/ SKP	Dasar Penilaian
1	Memperoleh prestasi dalam kegiatan minat dan bakat.	Internasional	Juara I	15	Sert / SK / SP
			Juara II	14	Sert / SK / SP
Juara III			13	Sert / SK / SP	
Finalis			10	Sert / SK / SP	
Peserta terpilih			8	Sert / SK / SP	
Nasional		Juara I	10	Sert / SK / SP	
		Juara II	9	Sert / SK / SP	
		Juara III	8	Sert / SK / SP	
		Finalis	7	Sert / SK / SP	
		Peserta terpilih	6	Sert / SK / SP	
Regional	Juara I	7	Sert / SK / SP		
	Juara II	6	Sert / SK / SP		
	Juara III	5	Sert / SK / SP		
	Finalis	4	Sert / SK / SP		
	Peserta terpilih	2	Sert / SK / SP		
Politeknik/Sekolah Tinggi/Institut/ Universitas	Juara I	5	Sert / SK / SP		
	Juara II	4	Sert / SK / SP		
	Juara III	3	Sert / SK / SP		
	Finalis	2	Sert / SK / SP		
	Peserta terpilih	1	Sert / SK / SP		
Jurusan/Program Studi	Juara I	4	Sert / SK / SP		
	Juara II	3	Sert / SK / SP		
	Juara III	2	Sert / SK / SP		
	Finalis	1	Sert / SK / SP		
	Peserta terpilih	0.5	Sert / SK / SP		
2	Menjadi pelatih/pembimbing Kegiatan Minat dan Bakat (per 1 semester)	Nasional		10	Sert / SK / SP
		Regional		4	Sert / SK / SP
		Politeknik/Sekolah Tinggi/Institut/ Universitas		3	Sert / SK / SP
		Jurusan/Program Studi		2	Sert / SK / SP
3	Menjadi mitra tanding pada kegiatan minat dan bakat			2	Sert / SK / SP
4	Menghasilkan karya seni (Konser, pameran seni, puisi, fotografi, teater, dll)			4	Hasil Karya/Sertifikat
5	Mengikuti program inkubator bisnis (tenant inkubator bisnis)			10	Sertifikat dan dokumentasi laporan berupa rekam digital

Tabel 4. Kegiatan Bidang Organisasi Kemahasiswaan

No	Kegiatan	Tingkat	Pertisipasi / Prestasi	Bobot SKP	Dasar Penilaian
1	Pengurus Organisasi (dalam 1 semester)	Internasional	Ketua	10	Sert / SK / SP
			Wakil Ketua	8	Sert / SK / SP
			Sekretaris	8	Sert / SK / SP
			Pengurus Inti latin	7	Sert / SK / SP

		Nasional	Anggota Pengurus Ketua Wakil Ketua Sekretaris Pengurus Inti latin Anggota Pengurus	6 8 5 5 4 3	Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP
		Regional	Ketua Wakil Ketua Sekretaris Pengurus Inti latin Anggota Pengurus	6 4 4 3 2	Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP
		Politeknik/Sekolah Tinggi/Institut/ Universitas	Ketua Wakil Ketua Sekretaris Pengurus Inti latin Anggota Pengurus	4 3 3 2 1	Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP
		Jurusan / Program Studi	Ketua Wakil Ketua Sekretaris Pengurus Inti latin Anggota Pengurus	3 2 2 1 0.5	Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP
2	Anggota Aktif Organisasi	Internasional Nasional Regional Politeknik/Sekolah Tinggi/Institut/ Universitas Jurusan / Program Studi		5 4 3 2 1	Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP
3	Mengikuti Pelatihan Kepemimpinan	Lanjut Menengah Dasar		4 3 2	Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP
4	Latihan Pengembangan diri lainnya			2	Sert / SK / SP
5	Panitia dalam suatu Kegiatan Kemahasiswaan, <i>event</i> dan perangkat upacara bendera.	Internasional Nasional Regional Politeknik/Sekolah Tinggi/Institut/ Universitas	Ketua Wakil Ketua Sekretaris/Bendahara Pengurus Inti lain Anggota Pengurus Ketua Wakil Ketua Sekretaris/Bendahara Pengurus Inti lain Anggota Pengurus Ketua Wakil Ketua Sekretaris/Bendahara Pengurus Inti lain Anggota Pengurus Ketua	5 4 3 2 1 1 1	Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP

		Jurusan / Program Studi	Wakil Ketua Sekretaris/Bendahara Pengurus Inti lain Anggota Pengurus		
6	Mencalonkan diri sebagai Ketua Anggota Organisasi Mahasiswa	Politeknik/Sekolah Tinggi/Insitut/ Universitas Jurusan / Program Studi		2 1	Sert / SK / SP Sert / SK / SP

Tabel 5 : Kegiatan Bidang Kepedulian Sosial Kemahasiswaan

No	Kegiatan	Tingkat	Partisipasi / Prestasi	Bobot SKP	Dasar Penilaian
1	Upacara Bendera (ditunjuk lembaga diluar kampus)	Nasional Regional		6 5	SP
2	Berpartisipasi dalam kegiatan Alumni			2	SP / Sert
3	Mengikuti kegiatan bakti sosial	Internasional Nasional Regional Politeknik/Sekolah Tinggi/Insitut/ Universitas Jurusan / Program Studi		5 4 3 2 1	Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP Sert / SK / SP
4	Penanganan Bencana (kepedulian)	Nasional Regional		4 3	SP
5	Kegiatan lain individual sosial			1	SP / Sert

POLITEKNIK PARIWISATA BALI
KARTU PENILAIAN PRESTASI
KEGIATAN WAJIB

NAMA MAHASISWA :
NIM :
PROGRAM STUDI :

NO	NAMA KEGIATAN	TEMPAT KEGIATAN	WAKTU KEGIATAN	BUKTI FISIK	NILAI SKP	PARAF PEMBIMBING

Kepala Bagian
Administrasi Akademik
Kemahasiswaan dan Kerjasama

(.....)
NIP:

Nusa Dua,
Penilai Kegiatan Mahasiswa
Sistem Kredit Partisipasi

(.....)
NIP:

POLITEKNIK PARIWISATA BALI
KARTU PENILAIAN PRESTASI
KEGIATAN WAJIB

NAMA MAHASISWA :
NIM :
PROGRAM STUDI :

NO	NAMA KEGIATAN	TEMPAT KEGIATAN	WAKTU KEGIATAN	BUKTI FISIK	NILAI SKP	PARAF PEMBIMBING

Kepala Bagian
Administrasi Akademik
Kemahasiswaan dan Kerjasama

(.....)
NIP:

Nusa Dua,
Penilai Kegiatan Mahasiswa
Sistem Kredit Partisipasi

(.....)
NIP:

POLITEKNIK PARIWISATA BALI
KARTU PENILAIAN PRESTASI
BIDANG PENALARAN DAN KEILMUAN

NAMA MAHASISWA :
NIM :
PROGRAM STUDI :

NO	NAMA KEGIATAN	TEMPAT KEGIATAN	WAKTU KEGIATAN	BUKTI FISIK	NILAI SKP	PARAF PEMBIMBING

Kepala Bagian
Administrasi Akademik
Kemahasiswaan dan Kerjasama

(.....)
NIP:

Nusa Dua,
Penilai Kegiatan Mahasiswa
Sistem Kredit Partisipasi

(.....)
NIP:

POLITEKNIK PARIWISATA BALI
KARTU PENILAIAN PRESTASI
BIDANG MINAT DAN BAKAT

NAMA MAHASISWA :
NIM :
PROGRAM STUDI :

NO	NAMA KEGIATAN	TEMPAT KEGIATAN	WAKTU KEGIATAN	BUKTI FISIK	NILAI SKP	PARAF PEMBIMBING

Kepala Bagian
Administrasi Akademik
Kemahasiswaan dan Kerjasama

Nusa Dua,
Penilai Kegiatan Mahasiswa
Sistem Kredit Partisipasi

(.....)
NIP:

(.....)
NIP:

POLITEKNIK PARIWISATA BALI
KARTU PENILAIAN PRESTASI
BIDANG ORGANISASI KEMAHASISWAAN

NAMA MAHASISWA :
NIM :
PROGRAM STUDI :

NO	NAMA KEGIATAN	TEMPAT KEGIATAN	WAKTU KEGIATAN	BUKTI FISIK	NILAI SKP	PARAF PEMBIMBING

Kepala Bagian
Administrasi Akademik
Kemahasiswaan dan Kerjasama

Nusa Dua,
Penilai Kegiatan Mahasiswa
Sistem Kredit Partisipasi

(.....)
NIP:

(.....)
NIP:

POLITEKNIK PARIWISATA BALI
KARTU PENILAIAN PRESTASI
BIDANG KEPEDULIAN SOSIAL

NAMA MAHASISWA :
NIM :
PROGRAM STUDI :

NO	NAMA KEGIATAN	TEMPAT KEGIATAN	WAKTU KEGIATAN	BUKTI FISIK	NILAI SKP	PARAF PEMBIMBING

Kepala Bagian
Administrasi Akademik
Kemahasiswaan dan Kerjasama

Nusa Dua,
Penilai Kegiatan Mahasiswa
Sistem Kredit Partisipasi

(.....)
NIP:

(.....)
NIP: